

An
die Mitglieder der
LAG Frauenbeauftragten
Schleswig-Holstein

Geschäftsstelle:
Kehdenstraße 2-10, 24 103 Kiel
Tel. 0431 – 66 11 835
info@lag-frauenbeauftragte-sh.de
Assistenz: Barbara Carstensen

Kiel, 03.04.2023

Per Mail

Mitgliederbrief 1

Hallo liebe Frauenbeauftragten und
Mitglieder der LAG Frauenbeauftragte Schleswig-Holstein,

da sind wir nun wieder! Das neunte Mal schon. Wir möchten euch wieder
informieren, dass ihr wieder auf dem neusten Stand seid.

Nachdem wir im siebten Mitgliederbrief erwähnten, dass die Zahl „7“ im asiatischen
Raum eine Glückszahl ist, hat die Zahl „9“ auch eine enge Verbindung, nämlich mit
dem Tierkreissternzeichen Widder. Für Widder ist es eine Glückszahl. Im Sternzeichen
Widder herrscht der Planet Mars mit seiner kämpferischen Energie. Dabei steht der
Mars auch für den Mut und die Stärke der Widder. Er zeichnet sich auch aus, immer
vorwärts zu streben.

Nun haben wir März und in diesem Monat war der Weltrauentag, nämlich am 8.
März. Für uns Vorstandsfrauen ist dieser Tag besonders, da wir daran erinnern, dass
Frauen früher weniger Rechte hatten und sogar nicht frei wählen durften. Viele
Frauenbeauftragte nehmen den Weltfrauentag als Anlass, um in ihrer Werkstatt eine
Aktion durchzuführen. Vielleicht habt ihr in eurer Werkstatt was für die Frauen
gemacht. Einige von euch haben uns geschrieben, was ihr durchgeführt habt. Von
uns habt ihr eine nette Postkarte erhalten. Darüber haben wir auf unserer
Internetseite einen kurzen Bericht geschrieben.

Wir rühren weiter die Werbetrommel. Werdet Mitglied!
Zusammen sind wir stark und wir wollen, dass alle Einrichtungen mit
Frauenbeauftragten Mitglied in unserem eingetragenen Verein werden. Wenn ihr
noch kein Mitglied seid, könnt ihr einen Mitgliedsantrag ausfüllen und den uns
zukommen lassen. Am 06.06.23 findet unsere Mitgliederversammlung in Rendsburg
statt. Nur für Mitglieder!!

LAG Frauenbeauftragte in WfbM SH e.V. • Kehdenstraße 2-10 • 24103 Kiel • Vorstand:
1. Vors. Andrea Cornils, Stellv. Susanne Clausen, Natalia M`Charek, Jenny Schwarz,
Esther Zelenka

Anfang Januar waren Andrea Cornils und Susanne Clausen aus dem Vorstand und Barbara Carstensen aus der Geschäftsstelle in Berlin bei unserem Bundesnetzwerk Starke.Frauen.Machen. Andrea und Barbara haben an einer Podiumsdiskussion teilgenommen. Sie haben gesagt, was die Frauen brauchen, um eine LAG zu gründen. Denn wir waren die ersten in Deutschland, die eine LAG Frauenbeauftragte gegründet hat. Inzwischen hat auch Sachsen-Anhalt eine LAG gegründet. Andere Bundesländer arbeiten noch daran.

Nach wie vor bieten wir die offene Sprechstunde jeden ersten Dienstag im Monat mit Zoom an. Jedes Mal ist es ein interessanter Austausch. Stoßt gerne dazu, wenn ihr Zeit und Lust habt, eure Themen zu besprechen. Alle Fragen sind willkommen.

Mit anderen Frauenbeauftragten treffen sich Andrea und Natalia weiterhin einmal im Monat mit anderen Frauenbeauftragten und einer Werkstatträtin in einer Arbeitsgruppe Gewaltschutz und sprechen über Gewaltschutzkonzepte in Werkstätten. Vielleicht hat die eine oder andere Frau Lust mitzuwirken. Im Moment arbeitet die Arbeitsgruppe an dem Thema „Gute Unterstützung“. Was brauchen Frauenbeauftragte und Unterstützerinnen, damit sie gut zusammenarbeiten? Daraus soll ein Handlungsleitfaden entstehen. Außerdem haben wir Schulungen für Frauenbeauftragte auf den Weg gebracht. Jedes Jahr soll es zwei Angebote geben mit unterschiedlichen Themen. Im Mai 2024 soll es losgehen. Genaue Infos bekommt ihr noch.

Im Februar griff leider die Erkältungswelle im Vorstand um sich, so dass keine aus dem Vorstand Neuigkeiten auf dem vom Paritätischen organisierten Treffen berichten konnte. Dort treffen sich dreimal im Jahr Frauenbeauftragte und Werkstatträte aus paritätischen Werkstätten und tauschen sich über ihre Arbeit aus. Barbara, unsere Mitarbeiterin aus der Geschäftsstelle, hat uns würdig vertreten und hat über unsere Arbeit erzählt.

Wir arbeiten weiter mit im Landesbeirat bei Michaela Pries. Sie ist die Landesbeauftragte für Menschen mit Behinderungen. An einem Austausch mit Zoom zum Thema Barrierefreiheit haben wir teilgenommen. Wir finden, dass der Zugang zu Frauenberatungsstellen nicht barrierefrei ist. Auf der letzten Sitzung vom Landesbeirat war unsere Sozialministerin Aminata Touré. Da haben wir auch die Frauenberatungsstellen angesprochen. Am 15. Mai treffen wir uns zu einem persönlichen Gespräch mit Frau Touré gemeinsam mit der LAG Werkstatträte. Wir wollen uns dafür einsetzen, dass die Frauenbeauftragten gute Arbeitsbedingungen haben. Auch in den kleineren Werkstätten sollen die Frauen genug Geld zur Verfügung haben für die Freistellung der Vertrauensperson, für Schulungen oder die Teilnahme an Veranstaltungen.

Was uns in den letzten Monaten bewusst geworden ist, dass ihr uns als LAG kennt, aber die Nähe ist nicht nah genug. Wir möchten mit euch und mit euren Themen auf Augenhöhe sein. Ihr wisst nur ungefähr, was wir machen. Deshalb machen wir „LAG vor Ort“. Wir wollen zu euch in die Werkstätten kommen. Dann könnt ihr die Arbeit von uns besser kennenlernen und der Schritt zu uns wird dann kleiner von der Überwindung her. Wir wollen Nähe und Augenhöhe schaffen.

Unser erster „LAG vor Ort“ Termin führte uns nach Kappeln. Am 2. Februar haben Esther Zelenka aus dem Vorstand und Barbara Carstensen aus der Geschäftsstelle die Kappeler Werkstätten besucht. Frauen aus der Hauptwerkstatt und aus dem Netzwerk in Süderbrarup haben gehört, warum Frauenbeauftragte wichtig sind, was ihr Aufgaben sind und wo sie sich vernetzen. Die Frauen haben viele Fragen gestellt.

Und es lohnt sich immer ein Blick auf unsere Internetseite. Dort gibt es aktuelle Berichte darüber, was wir im Land machen. Klickt euch durch!
www.lag-frauenbeauftragte-sh.de

In dieser Jahreszeit werden die Tage langsam länger und wir hoffen, dass ihr nicht der Frühjahrsmüdigkeit erlegen seid, sondern dass ihr frisch in den Frühling starten könnt. Wir wünschen euch eine gute Zeit und schon jetzt schöne Ostertage!

Eure Vorstandsfrauen aus der LAG Frauenbeauftragte

**Susanne
Clausen**

Materialhof
in Rendsburg

**Andrea
Cornils**

Stiftung Mensch
in Meldorf

**Natalia
M´Charek**

Drachensee
in Kiel

**Jenny
Schwarz**

Diakonie Nord
Nord Ost
in Lübeck

**Esther
Zelenka**

Brücke Starthilfe
in Kiel